

ENTREPRISES DU 36.....

AU FIL DE L'ACTU

A LIRE

Le dernier numéro de la revue de la CCI de l'Indre

AU SOMMAIRE :

Dossier :

Diversifier votre activité vers les filières stratégique avec Puls'Berry,

L'invitée du magazine :

Aline Kuntz, directrice départementale de France Travail a deux objectifs : démythifier l'organisation de son institution et décliner localement les orientations de la Loi pour le plein emploi du 18 12 2023...

Actualités de la CCI :

Formations, export, entreprendre, commerce, tourisme, innovation, numérique...



DU CÔTÉ DE LA CCI INDRE

INDRE : OUVRIR LE NUCLÉAIRE ET LA DÉFENSE AUX PME

"Puls'Berry", c'est le nom d'un nouveau dispositif, que propose les CCI de l'Indre et du Cher, afin de former les dirigeants de PME pour qu'ils décrochent des marchés dans les secteurs porteurs de la défense, du nucléaire ou de l'aéronautique. Il comprend un stage de deux fois deux jours, qui sera piloté de septembre 2025 à mars 2026 par Sylvie Nouat, cheffe de projet "territoire d'industrie" à la chambre de commerce et d'industrie de l'Indre.

La Nouvelle République, LE BERRE (Aziliz), 30/06/2025



PRIX RECOMPENCE

"J'y mets toutes mes tripes" : Aurélie Charcellay, de La Fromagerie d'Aurélie à Châteauroux, a remporté le 1er prix dans la catégorie "Entrepreneuriat" lors des Trophées du commerce 2025 organisé par CCI France. Elle a accordé une interview à Sud radio. [A écouter](#)

Sud Radio-CCI Indre (Bernard) BOISNIER, juin2025



ENQUÊTE BESOINS EN MAIN D'ŒUVRE 2025

L'enquête sur les Besoins en main d'œuvre (BMO) pour l'année 2025 révèle plus de 86 000 projets de recrutement en région [Lire l'étude](#)

France Travail, 2025

DU COTE DES ENTREPRISES INDUSTRIELLES

LE BLANC : L'ENTREPRISE DEFORGES A FÊTÉ SES 40 ANS

La société Deforges, qui est spécialisée dans l'affûtage d'outils coupants et la vente de machines à bois, a été créée le 2 janvier 1985 au Blanc par Jean-Marie Deforges et son épouse Bernadette. L'entreprise a été reprise en juillet 2019 par Denis Pamphile, ancien cadre dans l'industrie. Fin juin, clients, amis, particuliers, professionnels et le couple Deforges étaient réunis pour fêter les 40 ans de la société, employant 7 salariés.

La Nouvelle République, TISSIER (Martine), 30/06/2025

BUZANÇAIS : MAKEEN, RETROUVER "UNE VRAIE RENTABILITÉ"

Fabricant de carrousels remplisseurs de gaz, le site buzancéen du groupe Makeen Energy (ex-Siraga) a réalisé pour la première fois depuis 2018 un exercice positif en 2024, soit "un chiffre d'affaires de 16 M€ pour un résultat net de 836 000 €". Loïc Robin, à la tête de Makeen Energy Buzançais depuis septembre 2024, explique : "nous avons le challenge de standardiser le fonctionnement du site buzancéen pour le rendre homogène aux autres sites du groupe tels que le Sri Lanka, qui est dédié à la fabrication de pièces et de remplissage de gaz. Un axe de travail a été mis en place pour retrouver de la rentabilité, améliorer la productivité". La société, qui exporte 90% de sa production vers l'Afrique, le Moyen-Orient, l'Amérique du Sud..., est confiante pour l'année 2025.

La Nouvelle République, AUBIN (Daniel), 27/06/2025

ISSOUDUN : LE GROUP ACTURA S'IMPLANTE AVEC DES EMPLOIS À LA CLÉ

En septembre, le leader des marchés de l'agrofourmiture, Actura, démarrera les travaux de sa future entreprise spécialisée dans la semence, zone de la Limoise à Issoudun, sur un terrain de 12 hectares. Elle comprendra une usine de production de semences multi-espèces (maïs, colza, tournesol...) de 10 000 m² et une unité de logistique de 14 000 m². "200 agriculteurs multiplicateurs devraient être associés à ce projet". Le site devrait être opérationnel dès juillet 2027. Coût de l'investissement : 55 millions d'euros. 50 emplois sont à la clé.

La Nouvelle République, BEDU (Emmanuel), 24/06/2025

MONTIERCHAUME : WEERTS, À L'ÉTAT DE PROMESSE

Le géant belge Weerts, spécialisé dans la construction et la gestion d'entrepôts logistiques pour des clients tiers, prévoit l'installation d'une plateforme logistique XXL dans la zone de la Malterie à Montierchaume. Elle comprendrait une centrale photovoltaïque en toiture et ombrières. Huit clients pourraient occuper les huit cellules modulables de l'entrepôt. Si le permis de construire est acté et le compromis de vente signé, les travaux pourraient démarrer courant 2026 pour une mise en service en 2027. Plus de 250 emplois pourraient être créés d'ici 2028.

La Nouvelle République, RENARD (Matthieu), 21/06/2025

CARNET

Sophie Monestier, agent d'assurances et courtière, succède à Fabrice Berthelot, patron de PGA Astronics, à la présidence du Mouvement des entreprises de France (Medef) Indre.

La Nouvelle République, 27/06/2025

DÉOLS : LES DISTRIBUTEURS DE PIZZAS JUST QUEEN EN DIFFICULTÉ

Le groupe français Mentor, dont Just Queen, spécialisé dans la fabrication et distribution automatique de pizzas (Déols) fait partie, risque la liquidation judiciaire. Au total, 700 salariés seraient impactés en France dont 21 sur le site de la zone aéroportuaire de Châteauroux-Déols. Un éventuel repreneur s'est présenté. Il a jusqu'au 10 juillet pour se prononcer.

Info + :

Just Queen, c'est 1000 m² de laboratoire, 13000 pizzas produites par jour, 15 distributeurs dans l'Indre.

La Nouvelle République, HUMBERTJEAN (Phœbé), 23/06/2025

Info + :

La vingtaine de salariés du laboratoire ne produit plus de pizzas, mais continue d'occuper les locaux de l'entreprise en attendant de savoir si le groupe API Tech va être sauvé par un repreneur.

La Nouvelle République, 26/06/2025

ISSOUDUN : CENTR'IMPRIM EST DANS LES ANNALES DE LA VILLE

Située dans la zone industrielle de la Molière à Issoudun, l'imprimerie Centr'Imprim, autrefois dénommée Laboureur, maintient plutôt bien son activité. Olivier Filloux, petit-fils d'un des fondateurs, est aux commandes de l'entreprise familiale, qui emploie actuellement 20 salariés. Spécialisée dans l'impression de livres, de revues, d'affiches, de flyers, de dépliants..., elle vient de fêter ses 100 ans d'existence. Itinéraire d'une entreprise, qui est aussi une histoire de famille. CA : 3 M€.

La Nouvelle République, BEDU (Emmanuel);DESORMIERS (J-J), 21/06/2025

SAINT MAUR : NOUVELLE ENSEIGNE DE STOCKAGE À CAP SUD

Entreprise familiale fondée en 1947, Resotainer, spécialisée dans la location de conteneurs maritimes de stockage en France, s'est installée sur le site de Cap Sud à Saint Maur. Le site se compose de 185 box superposés les uns sur les autres et d'une capacité de 3 à 14 m². Valérie Rozek, responsable d'exploitation adjointe, explique : "nous avons tous les profils de clients, des personnes en recherche de stockage en attendant un déménagement, des commerciaux qui doivent conserver du matériel ou des personnes qui n'ont pas de cave ou de grenier". En moyenne, les conteneurs sont loués entre six et huit mois.

Info + :

D'autres sociétés ayant la même activité sont déjà implantées sur l'agglomération castelroussine, à savoir, Home Box (Châteauroux), Mondial Box (Saint Maur) et Self-stock.com (Déols).

La Nouvelle République, LE BERRE (Aziliz), 20/06/2025

NÉCROLOGIE

DECES DE BERNARD LANCHAIS

Le castelroussin, Bernard Lanchais, concepteur de jouets et fondateur des Ateliers Bernard Lanchais, est décédé. Il a écoulé environ 16 millions de jouets au cours de sa carrière et a collaboré avec les studios Walt Disney, Warner, Smoby, le dessinateur Hergé...

La Nouvelle République, GRELLIER (Nicolas), 25/06/2025

ÇA BOUGE AUSSI DU COTE DES COMMERCE ET DES SERVICES

SAINT AOÛT : LA FIN D'UNE HISTOIRE POUR CHRISTINE À LA CROIX BLANCHE

Informations brèves. Fin juin, Christine Malassiné a ouvert pour la dernière fois "La Croix blanche". Depuis 1986, elle tenait cet hôtel-bar-restaurant de Saint Aôut. Une page se tourne.

La Nouvelle République, GONNET (Agnès), 30/06/2025

CHÂTEAUX : "TOUT T FRAIS", UNE ÉPICERIE POUR PALLIER LE SITIS

La nouvelle épicerie, "Tout T frais", qui a ouvert ses portes fin mai à Châteaux (rue Ampère), se veut incarner un repère "pour tout le monde", tout en compensant l'offre que Sitis, détruite par un incendie en décembre 2024 proposait. Le gérant, Mohamed Labrinssi et son associé Hamid Biferaïoune proposent "des denrées orientales, turques, africaines ou asiatiques, des conserves et des produits frais", un large choix de fruits et légumes, une boucherie...

La Nouvelle République, MACHECOURT (Roxanne), 30/06/2025

ARGENTON SUR CREUSE : "CHEZ MALCO ET BAÏKA", UNE ANIMALERIE DE PROXIMITÉ

Implantée depuis trois semaines à Argenton sur Creuse, l'animalerie, "Chez Malco et Baïka", connaît un vrai succès. L'établissement, doté d'une superficie de vente 200 m², est dirigé par Déborah Marchais et Taylor Vincent. Elles proposent des "produits d'alimentation et d'hygiène naturels français ou européens mais aussi des accessoires pour les chiens, les chats, les nouveaux animaux de compagnie (NAC) et les animaux de basse-cour".

La Nouvelle République, 28/06/2025

ETRECHET : RENDEZ-VOUS IMMERSIF SUR LA BASE US KARTING

C'est la grande nouveauté de l'année dans l'offre de loisirs castelroussine. Dans une ambiance américaine sur la zone industrielle de la Martinerie, "Base US Karting", un complexe de loisirs ouvert depuis le 26 décembre dernier, regroupe une piste de karting outdoor de 700 mètres et une piste indoor de 400 mètres pour tous les niveaux. D'autres espaces, comme une salle de karaoké, un Quizz boxing, une aire de jeux de bar (fléchettes, billard, jeux d'arcade, baby-foot...) ont été aménagés. Pour compléter l'offre de la société, un bar-restaurant, "le V8", propose des plats US. Ce projet, porté par la famille Sauvadon, s'étend sur 40 000 m² en extérieur et 5 000 m² en intérieur. Effectif : 24 salariés.

L'Echo du Berry n°3688, MESNARD (Luka), 26/06/2025

FINALISTE DU CONCOURS DU MEILLEUR COMMERCE INDÉPENDANT

Informations brèves. Stéphanie Becker, à la tête du salon de thé "la Comtesse aux pieds nus" à Argenton sur Creuse, figure parmi les 78 finalistes du concours du Meilleur commerce indépendant de France, organisé par Petitscommerces.fr. Ils étaient 1 700 candidats au départ. Les critères de sélection étaient "leur histoire, la qualité de leur offre, leur capacité à communiquer et à se développer, et leur engagement responsable".

La Nouvelle République, ROY (Martine), 26/06/2025

ARGENTON SUR CREUSE : LE "PRINTEMPS BIO" DE L'HIRONDELLE

Au départ en 2012 l'épicerie bio, "l'Hirondelle", était un commerce itinérant via son camion sur les marchés, puis une boutique est ouverte en 2019 à Argenton sur Creuse. En mai 2024, le commerce déménage dans un local plus spacieux, rue du Champ de foire. Sa gérante, Léna Simon, participe cette année à la 26^e édition du "Printemps bio". Initiée par le ministère de l'Agriculture, cette opération nationale fin juin met à l'honneur les produits issus de l'agriculture biologique française.

La Nouvelle République, BARRE (Nicole), 25/06/2025

NOHANT VIC : LE COMPTOIR DES ÉVASIONS A OUVERT

Changement d'enseigne pour le bar-restaurant, "la Berriaude" à Nohant-Vic, qui devient "le Comptoir des évasions" à la suite à sa reprise par Jennifer et Geoffrey Arettaud. Les clients peuvent venir y déguster une cuisine maison avec au choix deux entrées, deux plats, deux desserts, une formule le midi en salle ou en terrasse. En projet : une salle de jeu avec fléchettes et lancer de haches.

La Nouvelle République, 24/06/2025

SAINT CHRISTOPHE EN BOUCHERIE : LE RESTAURANT, "LE RELAIS", EST À VENDRE

Claude Pergaud vient de passer quarante années derrière le zinc et le piano de son hôtel-restaurant, "le Relais" à Saint Christophe en Boucherie. Voulant prendre sa retraite, il souhaite passer la main et trouver un repreneur. Il est prêt à rester pour une transition en douceur.

Info + :

Le local commercial de 420 m² dispose d'une salle de 30 couverts, d'une terrasse de 60 m² et de 3 chambres, dont une accessible aux PMR. Arrivé en 1985, ce creusois s'est beaucoup investi dans la vie de sa commune.

L'Echo du Berry n°3687, BARANGER (Fabien), 19/06/2025

PROJET D'ENTREPRISES

UN PROJET GOOGLE À OZANS

La multinationale américaine Google, par le biais de la société Tricolore Computing, s'est positionnée pour acheter un terrain de 195 hectares dans la zone d'activités d'Ozans, en vue d'y installer un data center. "Pour l'instant le projet reste à la phase d'étude" selon Google. Que peut-on espérer ? Quels obstacles reste-t-il à franchir ? Interview de Gil Avérous, président de Châteaux Métropole. Le conseil communautaire a validé la vente de 195 hectares pour 58,5 M€ à Google qui a un an pour conclure la vente.

La Nouvelle République, 24-25-26/06/2025

BIENTÔT UN DATA CENTER À BUZANÇAIS ?

Et si le premier data center de l'Indre voyait le jour à Buzançais ? Un projet, moins pharaonique que celui de Google à Ozans, est lancé entre la communauté de communes Val de l'Indre Brenne (CCVIB) et la société Decknet. Il pourrait voir le jour en 2027. Trois zones d'implantation sont envisagées.

La Nouvelle République, MATHE (Gaspard), 28/06/2025

ÇA BOUGE AUSSI DU COTE DES COMMERCE ET DES SERVICES (SUITE)

AIGURANDE : "LE RELAIS DE LA MARCHE" A ROUVERT

Doté d'une solide expérience professionnelle dans l'hôtellerie restauration, Michaël Huart, natif de Belgique, a pris en gérance l'établissement historique "Le Relais de la Marche" à Aigurande (place du Champ de Foire). Son premier objectif concerne la mise en valeur de l'hôtel, qui comprend neuf chambres avec salle de bains individuelle. Tout l'été, les clients pourront déguster des plats, "issus de la cuisine belge (moules frites, vol au vent, carbonade flamande...").

L'Echo du Berry n°3687, BERDUCAT (Jeanine), 19/06/2025

LEVROUX : UN NOUVEAU RESTAURANT DEVRAIT OUVRIR À L'AUTOMNE

D'ici l'automne, la commune de Levroux devrait accueillir deux nouveaux restaurants. Le premier devrait s'installer en lieu et place de l'ancien "Herbier gourmand". Régis Goguet sera aux commandes du "Relais des Mégissiers" et proposera des plats préparés à partir de produits locaux issus de circuit court. Le second devrait ouvrir dans l'ancienne épicerie Trouvé. Les deux commerces complèteront l'offre déjà existante. Le bourg compte déjà un restaurant dénommé "la Belle équipe".

La Nouvelle République, 16/06/2025

CHÂTEAUX : UNE BOUTIQUE ANTIQUITÉS BROCANTE RUE JOSEPH BELLIER

Informations brèves. Ancien collectionneur d'objets en tous genres, Baptiste Morin vient de se mettre à son compte en ouvrant sa boutique d'antiquités brocante dans les anciens locaux du Petit Boucl'Art (Châteaux), qui a déménagé sur la zone commerciale Berry Park pour s'agrandir. Dans son espace de vente, on peut y trouver des meubles, tableaux, sculptures, verreries et autres bronzes.

La Nouvelle République, ROCHCONGAR (Pierre-Yves), 16/06/2025

CHÂTEAUX : UNE BOUCHERIE AVENUE JOHN KENNEDY

Informations brèves. Exerçant la profession de boucher à Déols durant onze ans, Stéphane Germond avait ressenti le besoin de faire une pause et de passer la main en 2024. En 2025, souhaitant devenir propriétaire de son local, il a décidé de transformer une partie de sa maison, située à Châteaux (avenue John Kennedy), en une boucherie charcuterie traiteur.

La Nouvelle République, GRELLIER (Nicolas), 16/06/2025



A LIRE

Bilan économique 2024 - Centre-Val de Loire : ralentissement généralisé

Les divers indicateurs mobilisés témoignent d'un net ralentissement de la croissance en Centre-Val de Loire. Les orientations sont comparables au niveau national. L'emploi salarié se contracte (-0,2%) en région, tandis qu'il reste à un niveau stable en France. Le taux de chômage recule légèrement pour atteindre 6,8% fin 2024. Le secteur de la construction connaît une nouvelle année difficile et l'emploi industriel résiste en dépit d'une légère baisse de l'activité.[...] Les coûts de production restent élevés et de nombreuses entreprises font face à des difficultés croissantes voire sont en situation de cessation de paiement.

Insee Conjoncture Centre-Val de Loire, n°54, juin 2025, 56 p

En complément : L'activité économique marque le pas - Note de conjoncture régionale, 1er trimestre 2025